



地域・保護者の方に支えられ

校長 荻間 秀浩

朝晩に吹く風に秋の気配を感じるようになりました。今日から学校に子供たちの元気な声や姿が戻ってきました。こんがりと焼けた子供たちの姿を見ると、きっと素敵な思い出をたくさん作ったことと感じます。

この夏も地域・保護者・教員主催の「夏のわくわくスクール」が開かれました。全部で60講座ありました。昨年は、酷暑のため運動系の講座は中止になりましたが、今年度はほぼ実施することができました。暑い中、子供たちのために様々な講座を開いてくださった皆様、ありがとうございました。

夏わくスクールを開催するにあたり、今年はサポート松仙や保護者の方々にずいぶんとお世話になりました。昨年までは、講座を決めたり、募集をかけたり、子供たちの申込を抽選したりと1学期末の成績処理の時期になかなか忙しい業務でありました。今年度は、保護者の方に抽選ソフトを作成していただき、サポート松仙の方に抽選をお願いいたしました。その結果、教員の業務もずいぶん軽減されました。

7月27日の土曜日には、おやじの会主催の肝だめし大会がありました。昨年度は、台風のため中止になりましたが、今年度は朝からおやじの会の方々が総出で準備をしてくださりました。私が学校に着いた時には、学校全体が、お化け屋敷に変身していました。夕方から始まりましたが、薄暗い廊下を歩くたびに子供たちの悲鳴が聞こえていました。暗くなってからは、さらに怖さが増し、大人でも怖いくらい真っ暗な中、子供たちの叫び声が響き渡っていました。とても楽しく怖い夏の日の1日でした。



8月3、4日の土日1泊2日で、NPO法人CONNECT、サポート松仙、おやじの会、縁(えにし)プロジェクト、やっこさんの会の方々が、子供たちのために「どきどき避難所体験」をしてくださいました。災害にあった時にどう行動するか、ビニルカップ作りやツナ缶ろうそく作りなど様々なプログラムを体験しながら考える機会となりました。夜には、東日本大震災時に小学校6年生だった大学生が本校に来てくださり当時の様子を話してくださいました。また、阪神淡路大震災と東日本大震災の両方を経験した保護者の方のお話も聞かせていただきました。参加した子供たちには、貴重な経験となりました。

8月24日の土曜日には、おやじの会、PTA、サポート松仙の方々が、星空映画会を開いてくださいました。夕方から、かき氷、カレー、流しそうめん、ポップコーン、ソースせんべいなどのお店や校庭や体育館でのアトラクションや手作りアートのお店などが開かれ、夜には校庭で映画会をしました。たくさんの子供たちや保護者の方が集まり、とても楽しく素敵なお祭りになり、夏の終わりに子供たちの楽しい思い出がまた一つできました。



この夏もPTAやおやじの会、地域の方々等たくさんの方々に本校の教育活動が支えられていることを改めて感じました。本当にありがとうございました。

本日より2学期が始まります。運動会や音楽会、生活科見学、社会科見学等行事の多い2学期になります。一つ一つの行事や日常の学習を通し、子供たちが主体的に学び、力を伸ばしていけるよう教職員一同一丸となって進んでまいります。今学期もどうぞ、本校の教育活動にご理解とご協力をよろしく願いいたします。

大田区休養村とうぶ移動教室

6年3組担任 村松 千恵子

6月26日(水)～28日(金)の2泊3日で、6年生は長野県東御市の休養村とうぶに移動教室に行ってきました。季節は梅雨。天気が心配でしたが、ほぼスケジュール通りに過ごすことができました。1日目の農家農業体験では、土の柔らかい感触に驚きつつも楽しみながら、野菜の苗植えや種蒔きに真剣に取り組みました。夜はキャンプファイヤーで歌ったり踊ったりして盛り上がりました。2日目の朝は、美しい雲海が見られました。昼食にみんなで協力して作った飯盒炊爨のごはんやカレーライスはとてもおいしかったです。ハイキングは天候不良のため紙すきのうちわ作り体験に変更となりましたが、一人一人が世界で一つだけのオリジナルうちわを完成させました。あおぐと優しい風が吹きます。ナイトウォークでは、街灯があまりない中をドキドキしながら歩きましたが、麓に広がる街明かりの美しさに感動する児童も多くいました。3日目は浅間縄文ミュージアムで勾玉作り体験をしました。オリジナルの勾玉を大事そうに首にかける姿が印象的でした。東京とは違う大自然ならではの体験をして、充実した思い出深い3日間となりました。

主体的に、意欲的に活動する生活科

2年2組担任 伊藤 早織

2年生の1学期の生活科では、野菜を育てる学習と、公園に行って地域のよさを見付ける学習を行いました。野菜を育てる学習では、自分たちで育てたい野菜を決め、おいしく育てるためにはどうすればいいのか、図鑑などを使って意欲的に調べました。苗が到着し、植木鉢に移し替えてからは、毎日水やりを欠かさずにやっていました。「花が咲いたよ!」、「ミニトマトが赤くなった!」、「きゅうりの葉っぱが少し白くなっているけど、大丈夫かな。」など、自分の野菜の様子をよく観察していました。一生懸命育てた野菜が実り、収穫して持ち帰るときには、とても嬉しそうな表情をしていました。公園に行って地域のよさを見付ける学習では、複数の公園を巡った後、話し合いをしてじっくり遊ぶ公園を一つに決め、遊びの計画も自分たちで立てて、充実した時間を過ごしていました。ただ遊ぶだけでなく、保育園の子供たちやお年寄りの方等が利用していることにも気付き、公園は様々な人にとって大切な場所であることを理解していました。2学期はお店に行くことを通して地域のよさを見付けていきます。引き続き、子供たちが主体的に、意欲的に活動できるよう指導していきます。

9月～10月上旬の行事予定

日	曜	行事等	放
1	日		
2	月	始業式 避難訓練(引き渡し)	×
3	火	給食始 縦割り班計画6 委員会(9月)	×
4	水	開校記念日 特別時程 夏休み作品展始 発育測定6	×
5	木	図書委員会集会 発育測定5	○
6	金	松仙タイム⑨ 発育測定4	○
7	土	PTA 運営委員会 校庭開放	
8	日	校庭開放	
9	月	放送屋会 社会科見学5 発育測定3 読書月間始	○
10	火	安全指導 クラブ⑦ 発育測定2	×
11	水	特別時程 発育測定1 水道キャラバン4	×
12	木	松仙タイム⑩ 自転車教室3 大田区小学校漢字検定①	○
13	金	縦割り班活動(9月) 水泳指導終	○
14	土	土曜3時間授業 夏休み作品展終 伊豆高原移動教室説明会 5(11:30～)	×
15	日	敬老の日	
16	月	振替休日	
17	火	放送屋会 運動会係活動	×
18	水	4時間授業 校内研究授業 十中職場体験始	×
19	木	月曜時程	×
20	金	十中職場体験終	×
21	土		
22	日		
23	月	秋分の日	
24	火	放送屋会 運動会係活動	×
25	水		×
26	木	音楽屋会③	×
27	金		×
28	土		
29	日	校庭開放	
30	月	全校屋会 運動会全体練①	×
1	火	都民の日 委員会(10月) 運動会全体練②	×
2	水	4時間授業 運動会全体練③	×
3	木		×
4	金	運動会全体練(予備) 運動会前日準備	×
5	土	運動会	×
6	日		
7	月	振替休業日	
8	火	縦割り班計画6 クラブ⑧	×
9	水	特別時程	×
10	木	児童集会 安全指導 歯科検診 15(午前)	○

※○印の日が放課後遊びあり

【見方】

- 半角数字は学年(例:遠足4=4年生の遠足)
- hは実施の時間(例:1h=1時間目)
- ○数字は回数(例:クラブ①=クラブ1回目)

